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Estudante de medicina achada morta 
na Bolívia é enterrada em Hortolândia
Mariana Sousa Bustamante tinha 21 anos e caiu do prédio onde morava com outros dois universitários brasileiros

Uma estudante de 
Hortolândia de 21 anos 
foi encontrada morta 
na madrugada da últi-
ma segunda-feira (7), na 
cidade de Cochabamba, 
na Bolívia, onde cursa-
va o 6° período do cur-
so de Medicina. A bra-
sileira Mariana Sou-
sa Bustamante mora-
va em um apartamen-
to com outros dois es-
tudantes brasileiros da 
mesma universidade bo-
liviana, a Unifranz. Na 
noite de domingo (6), ela 
foi deixada sozinha pe-
los dois colegas que saí-
ram supostamente para 
uma festa. Por volta de 
2h50 da manhã de se-
gunda (7), no horário da 
Bolívia, encontraram a 
sacada do apartamento 
aberta e o corpo de Ma-
riana no pátio do prédio. 

PÁGINA 08

GESTÃO PÚBLICA

ATUAÇÃO PARLAMENTARPÚBLICO JOVEM

Nova Odessa fica em 1º no Prêmio 
Band Cidades Excelentes 2022

Dalben solicita Restaurante 
Bom Prato para Hortolândia

Clube Recreativo realiza sua 
Baladinha Teen de Halloween
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Nova Odessa é a vencedora do Prêmio Band Cidades Excelentes 2022 na cate-
goria “Desenvolvimento Econômico e Ordem Pública”, dentre todas as cida-
des do Estado de São Paulo que têm entre 30 e 100 mil habitantes – deixando 
Santa Cruz do Rio Pardo e Vinhedo, as demais finalistas, para trás.      PÁGINA 05

Dando início ao Natal do Bem, o Fundo Social de Solidariedade de Sumaré 
está enfeitando toda a cidade, utilizando a decoração sustentável desenvol-
vida por meio do reaproveitamento de garrafas pet. Em todas as regiões, a 
população poderá conferir os enfeites nas praças, em ambientes que propor-
cionem momentos mágicos e encantadores.                                                   PÁGINA 03

O deputado estadual 
Dirceu Dalben está tra-
balhando para a implan-
tação de um Restauran-
te Bom Prato na cidade 
de Hortolândia. O par-
lamentar levou a solici-
tação pessoalmente até 
o governador Rodrigo 
Garcia (PSDB) e também 
apresentou emenda ao 
Orçamento do Estado de 
2023, visando assegurar 
recursos para a instala-
ção da unidade (emen-
da de pauta nº 17.723). O 
projeto da LOA (Lei Or-
çamentária Anual) es-
tá em tramitação na As-
sembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (PL 
nº 578/2022).         PÁGINA 07

Aconteceu no último sábado (5) a Baladinha Teen de Halloween do Clu-
be Recreativo Sumaré. Uma festa que ganha espaço cada vez maior entre 
os brasileiros e que, neste ano, o Clube teve oportunidade de realizar para 
um público mais jovem. O evento agitou a noite dos adolescentes.   PÁGINA 04

Mariana Bustamante foi encontrada caída no pátio do prédio

Dalben quer ampliar atendimento do restaurante popular
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República é a 
forma triparti-
te de poder que 

emana do povo (atra-
vés do voto) e em no-
me dele é exercida. Le-
gislativo, Executivo e 
Judiciário são os seus três po-
deres que, segundo o artigo 2º 
da Constituição de 1988, são 
“independentes e harmôni-
cos entre si”. Não é a percep-
ção do que ocorre atualmente 
em nosso País. A Carta Mag-
na e o ordenamento jurídi-
co dela decorrente estabele-
cem os direitos e deveres dos 
ocupantes dos três poderes 
que, para a saúde do regimen 
têm de ser rigorosamente ob-
servados e exercidos. Desde 
sua proclamação, em 1889, a 

República brasileira 
já sofreu muitos tran-
cos. Seu proclamador 
e primeiro presidente, 
Deodoro da Fonseca, 
foi obrigado a renun-
ciar ao tentar governar 

de forma autoritári a. Suces-
sores dele fizeram o mesmo e, 
pelo menos em duas épocas 
definidas – em 1930 e 1964 – 
a Constituição foi desconsi-
derada. Somados os dois pe-
ríodos, passamos 36 anos em 
estado de exceção. Mas a Re-
pública não melhorou.

A falta (ou excesso) de re-
solutividade dos titulares dos 
três poderes é a grande res-
ponsável pelo desequilíbrio. 
Começou pelos parlamenta-
res que, incapazes de finali-

zar suas questões dentro de 
suas casas legislativas, pas-
saram a recorrer ao Poder Ju-
diciário para mudar decisões 
que não conseguiram pelo vo-
to. O mau hábito – de não as-
sumir a responsabilidade do 
poder – se alastrou e hoje to-
ma conta da política nacio-
nal, estadual e até municipal 
onde, em vez de terminar no 
Poder Legislativo, as leis são 
questionadas no Judiciário.

Mais recentemente, quan-
do a polarização política au-
mentou e começaram a proli-
ferar os pedidos de impeach-
ment do presidente da Repú-
blica e de ministros dos tribu-
nais superiores, o Poder Legis-
lativo vem falhando. Em vez 
de colocar os requerimentos 

O desequilíbrio da República em discussão e votação – con-
forme determina a Lei nº 1079, 
de 10 de abril de 1950 - os presi-
dentes da Câmara e do Senado 
os engavetam para, talvez, tê-
-los como moeda de troca e ins-
trumento de negociação políti-
ca. A partir de então, os pedidos 
de afastamento de autoridades, 
com ou sem razão, tornaram-se 
ferramentas de desgaste políti-
co do adversário.

Pior ainda foi a postura do 
Senado que obedeceu a deter-
minação do Supremo Tribu-
nal Federal, instalando a CPI 
(Comissão Parlamentar de In-
quérito) da Covid, que come-
çou como investigação e ter-
minou parecida a espetáculo 
circense. Igualmente deplorá-
vel a autorização que a Câmara 
aprovou para a prisão e proces-
so ao deputado Daniel Silveira, 
rompendo a tradição de não 
permitir a violação da imuni-
dade de seus membros.

Tenente Dirceu Cardoso Gonçalves é dirigente da ASPOMIL (Associação de Assist. Social dos 
Policiais Militares de São Paulo) - aspomilpm@terra.com.br
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Para as religiões 
de Matriz Afri-
cana é atra-

vés dos jogos de bú-
zios que se vê os ori-
xás regentes e como 
podem eles podem 
ajudar as pessoas. De acor-
do com o Mestre Espiritual 
Mestre Bueno, existem orixás 
que influenciam em todas as 
energias do ano.

Segundo o espiritual, vale 
a pena destacar que Iemanjá 
terá sua energia bastante pre-
sente no ano que está prestes 
a se iniciar, o que isso signi-
fica? O especialista explica:

“Excelente entidade e óti-
mas magias sobre amor, pros-
peridade e sobre vencer lutas 
que por ventura estejamos lu-

tando para conseguir 
passar por elas. Ela 
vem com todo o seu 
poder e sua graça pa-
ra lavar e levar proble-
mas, descarregar o ne-
gativo, associada tam-

bém com a parte sentimen-
tal do seu eu contra você, ou 
das coisas externas que atra-
palham você”. 

Ou seja: 2023 pode ser um 
bom ano para recomeços e pa-
ra que se “plante” coisas boas, 
em vários aspectos da vida. 

“Excelente para tirar tris-
tezas e dar lugar para felici-
dade. Com Iemanjá também, 
podemos pedir por amor fa-
miliar, para acharmos nos-
sos pares, tanto no amor 
quanto nas amizades, e pe-

dimos também para tirar 
angústias e depressão, para 
que afaste sensações ruins 
de nos. Como as ondas mes-
mo: ondas trazem, mas tam-
bém levam”, disse.

Chegando ao começo de 
2023, segundo Bueno, te-
remos um ano regido por 
Oxum, que é deusa-mãe das 
águas doces, dona da ma-
gia, do encanto, da beleza, 
da prosperidade e do amor, 
com grande atuação de seu 
Planeta relacionado Vênus.

“Desde já, temos a oportu-
nidade de fazer algumas coi-
sas que são extremamente 
importantes para que entre-
mos bem no próximo ano. Pa-
ra os conflitos entre familia-
res e amigos, especialmente 

2023 chegando: mestre espiritual 
faz previsão para novo ano

depois da política, temos uma 
energia excelente também re-
gendo parte do ano: Nanã, que 
acalma e protege famílias ou 
ou relações de amores verda-
deiros durante o ano”, disse. 

Mas, nem tudo é positivo. 
Conforme Bueno, para o lado 
negativo do ano temos algu-
mas consideráveis: muitos con-
flitos internos entre familiares 
e amigos, o que pode resultar 
em violências. 

“Também sera um ano que, 
não tão ruim quanto os pas-
sados, mas vai ter um ano de 
muitos percalços financei-
ros. Muitas fofocas, mas na-
da que a força e a magia dela 
não possam ajudar a ter força 
e também para que ela apazi-
gue o mal antes de chegar até 
nós”, disse. 

Já para o lado positivo: “é 
também uma boa energia pa-
ra se trabalhar, empreender, fi-
car na carreira, também para 
quem quer achar o amor ver-
dadeiro e para quem quer ter 
família, casamento e filhos”, 
finalizou.

Reinaldo Bueno Filho é graduado em religiões e seitas e autointitulado Mestre Bueno do Barão, escritor, professor, empreendedor, consultor de 
negócios, trabalha com exportação de minérios de valor e ainda consegue tempo para dedicar muito de si para a espiritualidade

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
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Guarda Municipal..................3873-2656
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Hospital Regional..................3828-4727
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2537
4ª feira, 09 de Novembro de 2022 

Concurso 2660
5ª feira, 10 de Novembro de 2022 

Concurso 2442
5ª feira, 10 de Novembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2389
4ª feira, 09 de Novembro de 2022 

Concurso 5996
5ª feira, 10 de Novembro de 2022 
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Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 19o    l    Máxima 29o

Havia um ja-
gunço calmo 
e valente – co-

nheci de leitura. Gos-
tava de filosofar. Es-
tava seguro de que 
pensava com os pen-
samentos que floresciam da 
própria cachola. E se gabava: 
“Eu sou é eu mesmo, não per-
tenço a razão nenhuma, não 
guardo fé nem faço parte”.

Existia outro sujeito – esse 
eu conheci de vista própria. 
Era desses pensadores en-
gendrados pela vida. Produ-
zia “teorias” em ato, enquan-
to conversava. Avaliava suas 
ideias como boas e acabadas. 
Não queria misturar ideia no-
va, ou teria que pensar sobre 
coisa já pensada.

Se alcancei a um e a outro, 
ambos, que já morreram, le-
vavam a compreensão que vi-
ver é perigoso. Mas, se bem 
visto, visto está que guarda-
vam diferença entre si no mo-
do de estar nesse perigo que 
é a vida.

O sujeito filosofante que co-
nheci encerrou-se na sua con-
cepção de mundo, e não que-
ria solavancar a existência. O 
jagunço lido sabia que “viver 
é um descuido prosseguido”, 
“viver é etecétera”.

Nisso assuntava Villa, ami-

go meu, quando sur-
giu Sthefane, amiga 
dele. Ela logo decla-
ra limites: “Está tudo 
mais delicado, estabe-
leci um relacionamen-
to”. Villa, espantado, 

ponderou: “A mulher moder-
na não se inflige restrição, e 
certos costumes são uma ar-
madilha”.

Ela aquiesce, mas argui 
respeito e concessão. Pretex-
ta, enfim, com esses pretex-
tos com que algumas mulhe-
res justificam submissão. Ele 
concorda com haver respeito, 
mas replica: “Ninguém tem 
que ceder, só cabe combinar; 
há um mínimo só meu que 
quer ser mantido”.

Sthefane se agarrava no 
contrário, ainda que Villa ale-
gasse: “Se você age conforme 
certos costumes, você será tal 
e qual certos costumes; a vi-
da tem outras coisas a se vi-
ver, nem que se as invente”.

Nada. Ela queria estar nos 
preceitos mais costumeiros 
dos costumes do seu lugar. E 
buscou um argumento antigo, 
desses de desesperançar: “O 
que ouço é ideal, bonito, mas 
na prática não vai funcionar”.

Villa se indignou: “Que 
mentalidade desusada! Na-
da de idealismo! Eu me arre-

do do medíocre, busco o sen-
sível, tento me fazer vonta-
de de mim, não me deixo le-
var”. E meio vencido, comple-
tou: “Sthefane, pareces pron-
ta entre certezas que nem são 
tuas, sentidos que não sabes 
de quem”.

Sthefane, por igual, deu-
-se por injuriada: “Não acre-
dito que sejam costumes. São 
minhas convicções, princí-
pios em que acredito.” Villa: 
“Mas de onde vêm essas con-
vicções”? Sthefane “Não sei, 
mas é o que constitui a minha 
personalidade, o que adoto co-
mo caminho pra minha vida”.

– Adota? Talvez, mas... 
Olha, as conjunturas... Elas 
nos instilam ideias. Não é 
simples lidar com isso. Que-
ro dizer: nós pensamos com o 
que está em nossa cabeça; o 
que está na nossa cabeça vem 
do mundo; o pensamento se-
guinte vem do anterior... Não 
é fácil sair do círculo vicioso.

– Petulância! Achas que 
não sei pensar? Vens com fór-
mulas descartáveis da moder-
nidade? Quebra gratuita de 
costumes! 

– Todos sabemos. Não se 
trata de não saber pensar, 
mas de se estar advertido des-
sas coisas. É difícil a crítica de 
si próprio.

Veredas novas – Em algum momento temos 
que formar opiniões, adscrever 
concepções de vida... Ter algo 
perene em que acreditar.

– Desculpa... Olha, opiniões, 
crenças... Há que tê-las, mas há 
que saber que são provisórias. 
Firmar conceitos... Dogmas... 
Isso nos estagna a existência.

Ambos entenderam que aca-
bara a conversa. Um certo si-
lêncio, Sthefane buscou por al-
gum recurso intelectual. Pen-
sou alto: “Imperativos categó-
ricos. Isso serve para ti. Tudo 
isso é muito subjetivo.”

Villa obrigou-se a responder: 
“Exatamente! Mas a nossa sub-
jetividade é constituída pelas 
circunstâncias em que vive-
mos. Se não nos atentamos, 
apenas reproduzimos essas 
circunstâncias, acabamos ca-
tivos delas”.

Então, já visto que chegara 
o arremate, repondo os afe-
tos no devido lugar, Sthefa-
ne ponderou: “Olha, descul-
pa também, mas não quero 
mudar nada, só desejo ser fe-
liz do jeito que sou. Eu deci-
do se quero mudança. Prefiro 
raízes fortes. Mais segurança 
para lidar com a vida”.

Villa, ar distraído, rematou: 
“Eu gracejo que tenho um pri-
mo, o Guimarães. Ele conta 
que alguém lhe disse que pa-
ra ter coragem de buscar vere-
das novas só temos que temer 
o próprio medo, e que o medo 
agarra a gente é pelo enraiza-
do. Bem, você decide se pere-
grina ou se fica plantada”.

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista



Adequação e modernização 
das barragens das represas 
do Horto I e Horto II, em 
Sumaré, têm avanço de 43%

OBRAS DA BRK

ESPAÇO ESPÍRITA
Depressão e Espiritismo

A Organização Mundial de Saúde estimava que até 
o ano 2020 a depressão se transformaria na segunda 
doença do planeta, a que mais ceifaria vidas. Nes-
te mundo cada vez mais agitado, injusto e inconse-
quente parece ser difícil uma pessoa escapar da de-
pressão. Problemas de desemprego, drogas, seguran-
ça, corrupção, entre outros problemas, fazem da vi-
da do homem um inferno na Terra. Pessoas aparen-
temente tranquilas carregam no seu interior muita 
intranquilidade, muita incerteza, muita inseguran-
ça por tudo que o rodeia. 

Como o ser humano pode escapar dessa roda viva, 
dessas preocupações? Com certeza não será com re-
médios ou terapias convencionais. O homem só terá 
uma vida tranquila, em meio a tanta balburdia, se 
viver uma vida devidamente alicerçada nos ideais e 
práticas cristãs. Um lar construído nessas bases es-
tará edificado em bases sólidas para suportar aqui-
lo que parece ser insuportável. 

Na seara espírita, as coisas com certeza caminha-
rão com mais segurança na direção da tranquilida-
de, na direção oposta das incertezas e inseguranças 
do dia-a-dia, que é a porta de entrada da depressão. 
Um espírita convicto começa seu dia com uma ora-
ção sincera ao Pai celestial e um pedido de proteção 
aos espíritos do bem que nos rodeiam. Chamando a 
proteção deles, o dia vai se desenrolar com as difi-
culdades habituais do nosso mundo, mas com uma 
tranquilidade incomum. Tente fazer isso e sentirá a 
diferença no seu íntimo. A pessoa vai se sentir forta-
lecida e afastar qualquer coisa negativa que o rodeie. 

Espíritos iguais se atraem. A doutrina espírita en-
sina e mostra isso diuturnamente. Se você se entre-
gar ao desânimo, vai chamar espíritos semelhantes 
para caminhar ao seu lado. Se você praticar a male-
dicência, o ódio, vai também atrair espíritos da mes-
ma natureza. Se, ao contrário, direcionar seus pensa-
mentos para a prática do bem ou do seu fortalecimen-
to espiritual, atrairá espíritos com a mesma índole. 

As terapias que visam equilibrar o cérebro e o or-
ganismo do indivíduo no tratamento da depressão 
necessitam de uma educação do “plano do sentir”. 
É ela que irá transformar sentimentos negativos em 
positivos. Os centros espíritas, com seus passes e pa-
lestras têm muito a oferecer nesse sentido. É uma 
oportunidade barata e rápida que pode ser encon-
trada por pessoas depressivas ou por familiares que 
tenham necessidade de recuperar seus membros pa-
ra um convívio normal. 

(Sugestão para leitura – “Depressão e Assistência 
Espiritual” – na Revista Cristã de Espiritismo – nº62)

A.M.
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Nova Odessa 
ganha Prêmio 
Band Cidades 
Excelentes 2022 CIDADESSÁBADO
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População poderá conferir em todas as regiões arranjos feitos de garrafas pet nas praças, em ambientes que 
proporcionem momentos mágicos e encantadores; projeto começou em 2017 com decoração totalmente sustentável

Dando início ao Natal 
do Bem, o Fundo Social 
de Solidariedade de Su-
maré está enfeitando to-
da a cidade, utilizando 
a decoração sustentável 
desenvolvida por meio 
do reaproveitamento de 
garrafas pet. Em todas 
as regiões, a população 
poderá conferir os enfei-
tes nas praças, em am-
bientes que proporcio-
nem momentos mágicos 
e encantadores. 

A decoração é produ-
zida durante as oficinas 
sustentáveis, utilizando 
as garrafas doadas pe-
la população durante as 
campanhas de arrecada-
ção, que ocorrem ao lon-
go do ano. São produzidos 
bonecos de neve, anjos, 
velas, Papai Noel, entre 
outros enfeites de Natal. 

Mantendo a responsa-
bilidade com o meio am-
biente, desde 2017, o Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Sumaré promove 

Decoração é produzida durante as oficinas sustentáveis, utilizando garrafas doadas pela população em campanhas

Enfeites recicláveis do ‘Natal do Bem’ 
já estão sendo instalados em Sumaré
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Intervenções têm o objetivo de aumentar a proteção do sistema de abastecimento da cidade

As obras de adequação 
e modernização das bar-
ragens das captações do 
Horto I e Horto II, em Su-
maré, estão atualmente 
com 43% de todo o tra-
balho concluído. Inicia-
das no mês de agosto pe-
la BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto da 
cidade, essas obras têm 
o objetivo de aumentar 
a segurança do sistema 
de abastecimento, prote-
gendo a estrutura do lo-

cal em casos de picos de 
chuvas torrenciais. 

Ambas as represas es-
tão localizadas na re-
gião do Horto Flores-
tal. A Horto I é utiliza-
da para a reservação das 
águas do ribeirão Jacu-
ba ou Hortolândia, en-
quanto a Horto II é uti-
lizada para a reservação 
das águas do córrego dos 
Baços. Ambas fazem par-
te da captação para trata-
mento e contribuem para 
o abastecimento de 30% 
da população. Por isso, 
estima-se que 85 mil mo-
radores da região central 

serão beneficiados pela 
intervenção. 

A obra da captação do 
Horto I está dividida em 
três fases. A primeira de-
las, com a realização de 
ensacadeiras e do verte-
douro emergencial, foi 
100% finalizada. As en-
sacadeiras e o vertedouro 
são responsáveis, respec-
tivamente, por desviar e 
escoar a água que chega 
na represa. A segunda fa-
se, com a execução das 
obras civis, está com 30% 
do trabalho concluído. 
Nesta etapa serão cons-
truídas as estruturas pa-

ra proteger e estabilizar 
as margens da represa. 

Em seguida, na tercei-
ra fase, serão instaladas 
as comportas, grades e 
as válvulas previstas no 
projeto, além da instru-
mentação, que permiti-
rá o moderno monito-
ramento das condições 
operacionais da represa. 

Já as obras da captação 
do Horto II são compos-
tas por quatro fases. A 
primeira delas é a cons-
trução do vertedouro e 
está 30% concluída. Na 
sequência serão imple-
mentadas a segunda e a 
terceira fases, com obras 
civis de proteção e esta-
bilização nas margens 
da represa, e a fase final 
com a instrumentação 
para monitoramento do 
local, idêntico ao proje-
to do Horto I. 

“Aumentando a capaci-
dade dos vertedouros das 
duas represas, reduzimos 
o risco de termos galga-
mentos, que é quando a 
represa recebe um volu-
me de água acima da sua 
capacidade e esse exce-
dente transborda sobre 
o talude da barragem, al-
go que pode causar da-
nos à estrutura”, explica 
Analice Carvalho, geren-
te de engenharia da BRK 
em Sumaré.

As intervenções fazem 
parte do Plano de Segu-
rança de Barragem que, 
além das obras conta 
com inspeções periódi-
cas com técnicos espe-
cializados e planos pa-
ra situações de emer-
gência. A previsão atual 
é concluir a moderniza-
ção até o final de feverei-
ro de 2023.

população espaços onde 
as famílias possam apro-
veitar esse clima especial 
de fraternidade e paz, le-
vando ainda para as nos-
sas crianças o encanta-
mento do Natal. O ‘Natal 
do Bem’ é um projeto que 
envolve a solidariedade, 
união, a proteção ao meio 
ambiente e a economia de 
recursos públicos”, incen-
tivou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

O Natal do Bem é um 
projeto idealizado pelo 
Fundo Social, com o in-
tuito de resgatar o espí-
rito natalino e promover 
sentimentos como frater-
nidade, união e amor. O 
projeto socioambiental 
foi lançado em 2017, no 
centro da cidade, e, de-
vido ao grande sucesso, 
foi estendido para todas 
as outras regiões, com a 
Casinha do Papai Noel e 
presença do Bom Velhi-
nho. Além disso, a par-
ceria com a Coca-Cola é 
anualmente reafirmada, 
trazendo para a cidade a 
Caravana Iluminada. 

as oficinas de decoração 
sustentável. O projeto-pi-
loto foi realizado no Cen-
tro da cidade e, devido ao 
sucesso, a decoração foi 
ampliada e levada para 
todo o município.

“Iniciamos o projeto do 
Natal do Bem com deco-
ração totalmente sus-
tentável em 2017, e, des-
de então, atentos às ne-
cessidades do meio am-
biente, ampliamos a ca-

da ano os enfeites e ade-
reços, proporcionando 
locais acolhedores e res-
gatando a alegria do Na-
tal. Todo ano nossa po-
pulação nos ajuda com 
a doação de garrafas pet 
e nossas dezenas de vo-
luntários se juntam pa-
ra transformar os itens 
em belíssimos enfeites 
natalinos. Nosso objeti-
vo é decorar toda a cida-
de com enfeites bonitos, 

simples e sustentáveis, 
aquecendo o coração de 
nossas famílias e deixan-
do a cidade mais aconhe-
gante e alegre, além de 
promover a consciência 
ambiental. Este é o espí-
rito que queremos para 
as festas de fim de ano 
em Sumaré: de união de 
esforço e de amor pela ci-
dade”, comentou a presi-
dente do Fundo Social, 
Mara Dalben.

“Desenvolvemos este 
trabalho com muita de-
dicação e carinho, com o 
intuito de devolver à nos-
sa população a alegria e 
o encantamento do Na-
tal. Para beneficiar todas 
as regiões, já iniciamos 
os trabalhos e agradece-
mos o apoio de toda a co-
munidade envolvida nes-
te belíssimo projeto so-
cioambiental. Nosso ob-
jetivo é oferecer para a 
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RECREATIVO REALIZA BALADINHA TEEN DE HALLOWEEN 
Aconteceu no último sábado (5) 

a Baladinha Teen de Halloween 
do Clube Recreativo Sumaré. Uma 
festa que ganha espaço cada vez 
maior entre os brasileiros e que, 
neste ano, o Clube teve oportuni-
dade de realizar para um público 
mais jovem. 

O evento agitou a noite dos ado-
lescentes, com decoração, doces e 
fantasias horripilantes. O som fi-
cou por conta do DJ Serginho e cla-
ro, que a garotada adorou curtir os 
melhores hits. Cerca de 800 jovens 
participaram. 

Foi uma festa temática muito ani-
mada, que conquistou o público e 
foi um grande sucesso. E que com 
certeza, no próximo ano, agitará 
novamente a noite de Halloween.

O evento foi disponibilizado tan-
to para os sócios, quanto para os 
não sócios, relembrando os gran-
des eventos que o Clube Recreati-
vo já realizou. “Faltava algo para o 
público Teen. E o que aconteceu é 
que o evento teve tanto sucesso que 
já estamos organizando a próxima 
‘baladinha’ para os adolescentes, 
que deve acontecer em janeiro”, dis-
se Di Serra, diretor Social do CRS.

“Nós, da diretoria, estamos aten-
tos a todas as faixas etárias. Nes-
te ano, fizemos eventos para os 
mais variados públicos. No Dia 
das Crianças e Páscoa recebemos 
mais de 3 mil pessoas, que vieram 
se divertir conosco. Teve também 
a feijoada com o grupo Sambô, pa-
ra quem gosta de um bom samba”, 
complementou o diretor Social.

Di Serra também relembrou do 
grande sucesso que foi a apresen-
tação do Skank, quando milhares 
de sócios e não sócios puderam co-
memorar o aniversário do Clube.

Confira nas fotos quem passou 
Baladinha Teen de Halloween!
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Jovem encontrada 
morta na Bolívia 
é enterrada em 
HortolândiaCIDADES

Evento acontece às 14h e o público 
pode doar 1kg de alimento não-perecível
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Município foi vencedor na categoria 
“Desenvolvimento Econômico e 
Ordem Pública” dentre as cidades 
paulistas de 30 e 100 mil habitantes 

Nova Odessa é a ven-
cedora do Prêmio Band 
Cidades Excelentes 2022 
na categoria “Desenvol-
vimento Econômico e Or-
dem Pública”, dentre to-
das as cidades do Esta-
do de São Paulo que têm 
entre 30 e 100 mil habi-
tantes – deixando Santa 
Cruz do Rio Pardo e Vi-
nhedo, as demais finalis-
tas, para trás. A cerimô-
nia de premiação acon-
teceu na noite de quin-
ta-feira (10), no Auditório 
da Rede Bandeirantes de 
Televisão, em São Paulo.

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho (PSD) recebeu o cer-
tificado em nome do pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD). A 
cerimônia foi transmi-
tida pelo YouTube e pe-
lo site Band Notícias (htt-
ps://www.band.uol.com.
br/noticias/premio-band-
-cidades-excelentes-veja-
-as-vencedoras-da-2a-edi-

cao-de-sp-16562440). Na 
TV aberta, a premiação 
vai ao ar no dia 20 de no-
vembro, às 23h30, para to-
do o Estado.

“Esse evento represen-
ta muito mais que uma 
simples premiação. Re-
presenta um grande in-
centivo para a prática 
de boas gestões. Gestões 
que promovam a melho-
ria da realidade das cida-
des brasileiras e, princi-
palmente, da população 
menos favorecida. Nos-
so muito obrigado a to-
dos”, afirmou Mineiri-
nho. “Para Nova Odessa, 
é um orgulho ser reco-
nhecida neste prêmio da 
TV Bandeirantes. Mos-
tra que estamos no rumo 
certo”, acrescentou o pre-
feito Leitinho.

Também na categoria 
“Desenvolvimento Eco-
nômico e Ordem Pública”, 
mas entre os municípios 
com até 30 mil habitan-
tes, o vencedor foi Cedral, 
do prefeito Paulo Ricardo 
Beolchi de Lucas (Cidada-
nia). Já dentre as cidades 

com mais de 100 mil mo-
radores, o prêmio foi para 
Santana de Parnaíba, do 
prefeito Antonio Marcos 
Batista Pereira (PSDB).

Foram premiadas tam-
bém três cidades em ca-
da uma das demais cate-
gorias, que são: “Gover-
nança, Eficiência Fiscal 
e Transparência”, “Sus-
tentabilidade”, “Educa-
ção”, “Saúde e Bem-Es-
tar” e “Infraestrutura e 
Mobilidade”.

Por fim, três cidades 
paulistas foram apon-
tadas pelos critérios do 
prêmio como as grandes 

vencedoras de cada faixa 
populacional: Tupi Pau-
lista (até 30 mil habitan-
tes), Votuporanga (de 30 
mil a 100 mil habitantes) 
e Sorocaba (mais de 100 
mil habitantes).

A iniciativa é uma par-
ceria do Grupo Bandei-
rantes de Comunicação e 
do Instituto Aquila para 
“incentivar, reconhecer 
e valorizar boas práticas 
de gestão com o objetivo 
de transformar a realida-
de dos 5.570 municípios 
brasileiros e melhorar os 
serviços prestados aos ci-
dadãos”. Após as etapas 

estaduais, vai acontecer 
ainda uma etapa final 
nacional, marcada para 
o dia 30 de novembro no 
Centro Cultural Banco do 
Brasil, em Brasília/DF.

O ÍNDICE
As melhores cidades 

em cada pilar são apon-
tadas pelo IGMA (Índi-
ce de Gestão Municipal 
Aquila), “que utiliza con-
ceitos de big data e reú-
ne as informações públi-
cas mais atualizadas de 
todas as cidades do país, 
além dos projetos envia-
dos pelas próprias prefei-

turas através do site ofi-
cial do prêmio”.

Nova Odessa obteve 
um IGMA geral de 67,74. 
Na categoria em que ven-
ceu na sua faixa popula-
cional, a de “Desenvolvi-
mento Econômico e Or-
dem Pública”, a nota mu-
nicipal foi de 85,80. Mas 
a maior nota de Nova 
Odessa foi em “Infraes-
trutura e Mobilidade Ur-
bana”: 89,65.

“A plataforma é estru-
turada com base em um 
IA (Inteligência Artificial) 
que, a partir de algorit-
mos, consolida os resulta-
dos de 62 indicadores em 
uma única nota final”, in-
forma a Band”, completa 
a nota. Veja mais em htt-
ps://cidadesexcelentes.
com.br/ e em https://ig-
ma.aquila.com.br/.

O trabalho utiliza da-
dos oficiais e teve como 
parceiro o próprio TCE-
-SP (Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo). 
A metodologia utiliza-
da está detalhada no li-
vro “Cidades Excelentes: 
Gestão que transforma 
a realidade dos municí-
pios brasileiros”, publica-
do pela Escola de Gestão 
Aquila em 2021 e dispo-
nível em https://premio-
cidadesexcelentes.band.
uol.com.br/.

Vice-prefeito Mineirinho recebeu o prêmio em São Paulo, representando o prefeito Leitinho

Nova  Odessa fica em primeiro lugar no 
Prêmio Band Cidades Excelentes 2022

DIVULGAÇÃO
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Aconteceu nesta sema-
na a primeira reunião do 
grupo de trabalho forma-
do pelo prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), para viabili-
zar a emissão, em nível 
municipal, da CIPTEA 
(Carteira de Identifica-
ção da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autis-
ta), mais conhecida como 
“Carteirinha do Autista” 
e criada pela Lei Federal 
nº 13.977/2020.

Conduzida pela che-
fe de Gabinete da gestão 
municipal, Carla Lucena, 
a primeira discussão em 

grupo contou com repre-
sentantes da Apae (As-
sociação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) da 
cidade e das secretarias 
municipais de Adminis-
tração, Assuntos Jurídi-
cos, Educação, Saúde e 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social, além da Di-
retoria de Comunicação 
da prefeitura.

Estima-se que cerca 
de 200 moradores da ci-
dade sejam elegíveis ao 
documento. Apenas a 
Apae atende a 40 autis-
tas atualmente, e a Re-
de Municipal de Educa-
ção a cerca de 100 crian-
ças com TEAs.

Segundo o governo fe-

deral, o documento con-
tém informações de iden-
tificação da pessoa com 
TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista), conta-
to de emergência e, ca-
so tenha, informações de 
seu representante legal 
ou cuidador, para trazer 
mais segurança e autono-
mia para os beneficiários 
do serviço.

“A ‘Carteirinha do Au-
tista’ é muito importan-
te para os beneficiários e 
suas famílias, pois garan-
te atendimento prioritário 
tanto nos órgãos da admi-
nistração pública quando 
na esfera privada. É uma 
forma rápida e segura pa-
ra as famílias comprova-

Prefeitura inicia estudos para 
emissão da ‘Carteirinha do 
Autista’ em nível municipal

Reunião foi conduzida pela chefe de Gabinete da gestão municipal, Carla Lucena
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O projeto “Samba na 
Praça” promoverá sua 
roda de samba, às 14h, 
na praça do Jardim 
Minda, localizada na 
Rua Gisele França Go-
mes, em frente à EMEI 
(Escola Municipal de 
Educação Infantil) Pro-
fessora Rosimar Bertão 
Gomes. O evento tem o 
apoio da Prefeitura de 
Hortolândia.

Os músicos do proje-
to farão o público dan-
çar e cantar os grandes 
clássicos do samba. Nos 
intervalos, para manter 
a animação da galera, o 
DJ Avenil solta a playlist 
com músicas dançantes. 

O público poderá ain-
da praticar a solidarie-
dade com a doação de 
um quilo de alimento 

não-perecível. O proje-
to destinará as doações 
para o FunSol (Fundo 
Social de Solidarieda-
de) de Hortolândia. 

De acordo com a or-
ganização do projeto, 
o evento contará ainda 
com food trucks. Já para 
as crianças haverá brin-
quedos infláveis. Quem 
quiser, poderá levar cai-
xa térmica (cooler) com 
água, refrigerantes e be-
bidas que for consumir.

Para manter a limpe-
za e a organização da 
praça, a Prefeitura soli-
cita para que o público 
recolha e descarte cor-
retamente latas, garra-
fas e embalagens plás-
ticas no LEV (Local de 
Entrega Voluntária de 
Recicláveis), contêiner 
instalado pela Prefeitu-
ra no local para receber 
materiais recicláveis.

Projeto promove roda 
de samba no Jardim 
Minda neste domingo

EM HORTOLÂNDIA
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rem que a criança, ado-
lescente ou adulto autis-
ta têm TEAs, o que mui-
tas vezes não é tão apa-
rente, evitando situações 
de constrangimento”, co-
mentou Carla Lucena.

“A determinação de-
monstrada pela Adminis-
tração Municipal ao cha-
mar essa reunião já é um 
grande progresso e uma 
conquista para as famí-
lias. Essa visão da Prefei-
tura de Nova Odessa de 
reconhecer a importância 
de emitirmos esse docu-
mento é um grande apoio 
à causa”, afirmou Maria 
Teresa Casazza, dirigen-
te da Apae Nova Odessa.

TAREFAS
O grupo de trabalho 

saiu da reunião no Paço 
Municipal com algumas 
tarefas divididas entre 
seus membros. O Jurídi-
co deve redigir, nos pró-
ximos dias, uma minu-
ta do decreto municipal 
que vai regulamentar a 
emissão do documento 
em nível local, bem co-
mo a documentação que 
deverá ser apresentada 
pelas famílias – incluin-
do, necessariamente, um 
laudo médico. Essa mi-
nuta volta a ser debatida 
e refinada antes de ser 
encaminhada ao prefei-
to Leitinho.

A princípio, as inscri-
ções deverão ser feitas na 
Central de Atendimentos 
(o “Protocolo”) do Paço, e 
a análise e validação da 
documentação e emissão 
da carteirinha devem ser 
feitas pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde.



CONTAS PÚBLICAS

Câmara debate em audiência Lei Orçamentária nesta quinta-feira (17); projeto será votado em dezembro

A Câmara de Paulínia 
promove audiência públi-
ca na quinta-feira (17), pa-
ra discutir os gastos mu-
nicipais para o próximo 
ano. Será a oportunidade 
de os vereadores ouvirem 
a população e analisarem 
eventuais mudanças an-
tes de votarem a proposta 
da LOA (Lei Orçamentá-

ria Anual), em dezembro.
A Prefeitura de Paulí-

nia estimou as receitas 
em R$ 2,34 bilhões pa-
ra o exercício financei-
ro de 2023. O Projeto de 
Lei 139/2022 detalha co-
mo é prevista a arrecada-
ção com impostos e ou-
tros repasses, além de es-
tabelecer qual o destino 
das verbas às secretarias 
municipais.

De acordo com o pro-

Valores destinados às emendas impositivas dos vereadores totalizam R$ 8 milhões

Prefeitura de Paulínia estima receita de 
R$ 2,3 bilhões para o exercício de 2023

DIVULGAÇÃO

A Câmara de Paulínia 
iniciou nesta quinta-feira 
(10) a “Feirinha da Câma-
ra”, com o objetivo de in-
centivar o empreendedo-
rismo local. A iniciativa 
do atual presidente Fabio 
Valadão (PL) visa a cola-

borar com o comércio e 
a cultura da cidade nas 
dependências do Poder 
Legislativo. Ao todo cer-
ca de 40 empreendedores 
se cadastraram para ex-
por seus produtos em um 
espaço demarcado no es-

tacionamento de visitan-
tes. A comercialização 
acontece às quintas-fei-
ras com produtos varia-
dos e às sextas, com pro-
dutos alimentícios, sem-
pre das 8h às 17h.

Neste primeiro dia da 

Feirinha foram expostos 
e comercializados produ-
tos como bonecas de cro-
chê, roupas, acessórios, 
bolsas, chinelos e tape-
tes, entre outros.

“A ideia é atrair os mais 
de 150 colaboradores da 

Feirinha no estacionamento da Câmara 
movimenta servidores e comunidade

Ao todo cerca de 40 empreendedores se cadastraram para expor seus produtos

DIVULGAÇÃO

O Fundo Social de So-
lidariedade de Paulínia, 
em parceria com o Se-
brae e o Senai, está com 
inscrições abertas para o 
curso gratuito de Fabri-
cação de Panetone. No 
curso o aluno irá apren-
der a preparar paneto-
nes para consumo pró-
prio ou comercialização.

Os interessados têm 
até o dia 18 de novem-

bro para se inscreverem 
através do link: https://
docs.google.com/forms/
d/e/1FAIpQLSdQvgdGLa
YGaL52qsQEtUlnipqCzY
5xZqZDPDg3pVHgVkTD
1g/viewform

Estão sendo disponibi-
lizadas 32 vagas e os pré-
-requisitos são ser maior 
de 18 anos e estar desem-
pregado. As aulas acon-
tecerão de forma presen-
cial, de 1 a 13 de dezem-
bro, no salão da Igreja São 
Bento, que fica na Rua 

Oscar Seixas de Queirós, 
25, Jardim dos Calegaris. 

Os alunos serão divi-
didos em duas turmas, 
sendo uma no período 
da manhã, e outra no 
período da tarde. Os se-
lecionados serão avisa-
dos via e-mail e telefo-
ne da Prefeitura Muni-
cipal de Paulínia (3874-
5600). Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3874-5669, 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h.

Fundo Social de Solidariedade abre 
inscrição para curso de panetone

PARCERIA
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CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL AORDINÁRIA ASSOCIAÇÃO DOS 
PROPRIETÁRIOS DO LOTEAMENTO INDUSTRIAL VECCON 

GAMMA – 22/02/2022 
 

Sumaré, 11 de novembro de 2022. 
 
Prezado(a) Associado(a) e membros efetivos do Conselho Diretor e Conselho Fiscal, 

 
Venho pela presente convocar V. Sa. para a Assembleia Geral Extraordinária da Associação 
dos Proprietários do Loteamento Industrial Veccon Gamma, situada na Rua 8 (oito), n° 
110 – Bairro Industrial Veccon Gamma – Sumaré – SP – CEP 13.170-000, a realizar-se no dia 
22 de novembro de 2022, VIRTUALMENTE (por meio de videoconferência conforme 
previsto no artigo 14º, parágrafo 2º do Estatuto Social), em primeira convocação às 
15h30min e não havendo quorum, em segunda convocação. às 16h, no mesmo dia e local, esta 
se realizando com qualquer número de associados presentes, para tratar da seguinte: 

 

ORDEM DO DIA: 
 

1 – Eleição para os cargos de Diretor Presidente, Diretor Vice-presidente, Diretor Financeiro, 
Diretor Administrativo, Diretor de Obras e Diretor de Segurança; 
 

2 – Eleição de membros do Conselho Fiscal, sendo 03 membros efetivos e 02 
suplentes. 
 
3 - Assuntos Gerais. 
 

A Assembleia será realizada no formato virtual para que todos possam participar de onde  
estiverem, sem precisar se deslocar.  
 
Atenção: Será permitido um acesso por unidade no Link: 
https://veccongamma.hubert.com.br/#/ 
 
Eventuais procurações deverão ser cadastradas com 48 horas de antecedência através do 
Link: https://veccongamma.hubert.com.br/#/  
 
Contando com a valiosa presença de V.Sa. ou seu procurador (*), ressalto que as deliberações 
obrigam a todos, inclusive aos Associados ausentes, e só terão direito de participar e votar 
aqueles quites com suas obrigações sociais, nos termos do artigo 17, parágrafo 1º do Estatuto. 
 
 

Atenciosamente, 
 
 

Dennis Leite Alves – Diretor Presidente 

Cristiane Caldeira | PAULÍNIA
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

Câmara e, é claro, toda 
a comunidade. Estamos 
na região central, temos 
condições de abrigar a 
Feirinha e é com muita 
alegria que recebemos e 
colaboramos com o negó-
cio desses empreendedo-
res”, explica Valadão.

As inscrições conti-
nuam abertas e devem 
ser realizadas presen-
cialmente na Câmara. É 
necessário preencher um 

formulário e ficar atento 
a todas as regras do docu-
mento, com base na Re-
solução 309/2022.

Não é permitido, por 
exemplo, comercializar 
produtos como bebidas 
alcoólicas, derivados do 
tabaco e medicamentos. 
A venda na área interna 
segue proibida.

Mais informações pelo 
telefone (19) 3874-7800. 

| Da Redação

lugar está Saúde (R$ 502 
milhões), seguida de Pre-
vidência Social (R$ 239,7 
milhões). Para a Câmara 
Municipal devem ser des-
tinados R$ 41,1 milhões 
no ano que vem.

Os valores destinados 
às emendas impositi-
vas dos vereadores estão 
elencados junto à reserva 
de contingência do muni-
cípio, perfazendo o valor 
total de R$ 8 milhões.

FRENTE PARLAMENTAR
No dia (21) às 18h30, 

acontece a primeira au-
diência pública da Fren-
te Parlamentar de Defesa 
dos Direitos das Mulhe-
res, por iniciativa do ve-
reador Fábio da Van (Ci-
dadania). A reunião será 
comandada pelas pales-
trantes Ana Paula Goffi 
e Luciana Gumiero.

As audiências públicas 
da Câmara de Paulínia 
serão abertas ao públi-
co. Haverá transmissão 
ao vivo no site institucio-
nal, no Facebook da Câ-
mara e ainda no canal do 
Legislativo no YouTube.

jeto do Executivo, maior 
parte da arrecadação da 
prefeitura para 2023 são 
decorrentes de receitas 
correntes (R$ 2,56 bi-
lhões). A receita bruta é 

de R$ 2,7 bilhões e tem 
dedução de R$ 370,3 mi-
lhões do Fundeb, totali-
zando R$ 2,34 bilhões de 
receita líquida. O Orça-
mento Fiscal de 2023 es-

tá fixado em R$ 1,48 bi-
lhão. O Orçamento da Se-
guridade Social foi fixa-
do em R$ 858,6 milhões, 
o que compõe os R$ 2,34 
bilhões de despesas.

Na atual proposta, 
Educação é a área com 
mais recursos: R$ 539,4 
milhões, equivalente a 
quase 25% de todo o Or-
çamento. Em segundo 

Educação é a área 
com mais recursos 

destinados, com 
quase 25% do 

Orçamento



ATUAÇÃO PARLAMENTAR

Pedido foi feito pessoalmente ao governador Rodrigo Garcia e emenda foi apresentada ao Orçamento do 
Estado de 2023; iniciativa conta com apoio dos vereadores Enoque Moura (MDB) e Luiz Regional (PL)

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) está trabalhando pa-
ra a implantação de um 
Restaurante Bom Pra-
to na cidade de Horto-
lândia. O parlamentar 
levou a solicitação pes-
soalmente até o gover-
nador Rodrigo Garcia 
(PSDB) e também apre-
sentou emenda ao Orça-
mento do Estado de 2023, 
visando assegurar recur-
sos para a instalação da 
unidade (emenda de pau-
ta nº 17.723). O projeto da 
LOA (Lei Orçamentária 
Anual) está em tramita-
ção na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo (PL nº 578/2022).

“Este é um trabalho 
em parceria com os ve-
readores Enoque Mou-
ra (MDB) e Luiz Regio-
nal (PL), sempre em bus-
ca de mais qualidade de 
vida e justiça social pa-
ra a população. Mais do 
que uma refeição a pre-
ço baixo, o Bom Prato é 
um programa que garan-
te mais dignidade e se-
gurança alimentar aos 
moradores em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Hortolândia, con-
te sempre com o nosso 
mandato”, explicou o de-
putado Dalben.

Os vereadores agra-
deceram o apoio. “Esta-
mos muito felizes. Quero 

agradecer ao deputado 
por esta parceria e tantas 
outras que estão ajudan-
do nossa cidade a cres-
cer e se desenvolver. Se-
guimos juntos em mais 
essa luta para a popu-
lação”, falou o vereador 
Enoque. “Somos muito 
gratos ao deputado Dal-
ben pela sensibilidade e 
por intermediar essa im-
portante demanda dire-
tamente junto ao gover-
no estadual. Hortolândia 
agradece!”, completou o 
vereador Luiz Regional.

O Bom Prato tem como 
objetivo oferecer para a 

população de baixa ren-
da refeições saudáveis, 
de alta qualidade, a um 
preço acessível. O almoço 
tem custo de R$ 1. A ali-
mentação é balanceada 
com 1.200 calorias, com-
posta por arroz, feijão, sa-
lada, legumes, uma pro-
teína e sobremesa (geral-
mente uma fruta da épo-
ca). O café da manhã, de 
400 calorias em média, 
custa R$ 0,50.

Dalben já conquistou 
uma unidade do res-
taurante para Sumaré, 
inaugurada em setem-
bro e que tem sido gran-

de sucesso, com todas as 
refeições esgotadas dia-
riamente. “Isso mostra 
o quanto este programa 
é importante para a po-
pulação. É nosso com-
promisso seguir traba-
lhando pela expansão do 
Bom Prato em todo ter-
ritório paulista”, reafir-
mou o deputado. Além 
de Hortolândia, Dal-
ben também apresen-
tou emendas ao projeto 
da LOA 2023 para con-
templar diversos outros 
municípios com o Bom 
Prato, seja unidade físi-
ca ou móvel.

Dirceu Dalben solicita implantação do 
Restaurante Bom Prato em Hortolândia 

DIVULGAÇÃO

A CSPCCO (Comissão 
de Segurança Pública e 
Combate ao Crime Orga-
nizado) da Câmara dos 
Deputados aprovou, na 
última terça-feira (08), 
a proposta da deputada 
Ana Perugini que prevê 
compensação financei-
ra a municípios que abri-
gam presídios no país. É 
o segundo parecer favo-
rável ao projeto emitido 
por colegiados técnicos 
da Casa de Leis. Em de-
zembro de 2019, o texto 
havia sido aprovado pe-
la CDU (Comissão de De-
senvolvimento Urbano).

“É sabido que a cons-
trução e operação de uni-
dades prisionais, espe-
cialmente em municí-
pios pequenos, causam 
impactos sociais e econô-
micos negativos (...) Nes-
se contexto, parece-nos 
justo e oportuno que es-
ses municípios, que ar-
cam com os custos de 
uma política que bene-
ficia um conjunto de ci-
dades, de um estado ou 
mesmo do país, sejam 
compensados com recur-
sos que lhes permitam 
fazer frente aos desafios 
e prejuízos causados pe-

Proposta de Ana Perugini de compensação 
a cidades com presídios avança em Brasília

Ana Perugini: “parecer favorável da Comissão de Segurança 
Pública é mais um passo importante numa luta de mais de 15 anos”

DIVULGAÇÃO

SEGUNDO PARECER FAVORÁVEL
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Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0003025-28.2014.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do 
Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Luis Mario Mori Domingues, na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Jacinto 
Andrade Locação De Equipamentos LTDA., CNPJ 02.072.959/0001-68, com endereço à Rua São Paulo, nº 642 ou 642 C (Dist. 
Serra dos Dourados), Centro, CEP 87518-000, Umuarama - PR, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título 
Extrajudicial por parte de Basalto Pedreira e Pavimentação Ltda., alegando em síntese: Ação de Execução. Encontrando-se o 
réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, 
no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 01 de setembro de 2022 K -11e12/11

la construção de unida-
des prisionais”, diz um 
trecho do parecer do re-
lator, deputado Delegado 
Pablo (União-AM), apro-
vado pela comissão.

A deputada estadual 
eleita Ana Perugini co-
memorou o avanço do 
projeto na Câmara dos 
Deputados. “O parecer 
favorável da Comissão 
de Segurança Pública é 
mais um passo impor-
tante numa luta de mais 
de 15 anos para que pos-
samos garantir a com-
pensação financeira aos 
municípios que abrigam 

unidades prisionais e 
assim contribuir para o 
equilíbrio das contas mu-
nicipais e a manutenção 
da qualidade de vida das 
comunidades do interior 
do nosso país”, afirmou a 
autora da proposta.

Agora, o texto segue 
para avaliação da CFT 
(Comissão de Finanças 
e Tributação) e, em se-
guida, para a CCJC (Co-
missão de Constituição, 
Justiça e Cidadania). Ca-
so seja aprovado por es-
sas comissões, o projeto 
deve seguir para aprecia-
ção do Senado.

ENTENDA O PROJETO
Para garantir a com-

pensação, o texto pre-
vê mudanças no Estatu-
to da Cidade (lei federal 
10.257/2001), que esta-
belece a política de de-
senvolvimento urbano, 
e na Lei Complementar 
79/1994, que criou o Fun-
pen (Fundo Penitenciá-
rio Nacional).

O projeto estabelece 
que parte dos recursos 
do fundo seja repassa-
da aos municípios que 
abrigam presídios e de-
fine como consequên-
cias negativas da insta-

lação alterações no de-
senvolvimento urbano, 
nas funções sociais da 
cidade; educação, saú-
de, segurança e qualida-
de de vida de quem mo-
ra no entorno; nas ativi-
dades sociais e econômi-
cas; no abastecimento de 
água, esgotamento sani-
tário, destino de efluen-
tes, coleta e destinação 
do lixo; capacidade eco-
nômica e financeira das 
prefeituras, entre outras 
mudanças.

O texto determina que 
o montante destinado à 
compensação “não po-
derá ser inferior a 1% (um 
por cento) dos custos to-
tais previstos para a im-
plantação e a 0,5% (meio 
por cento) ao ano das 
despesas totais da res-
pectiva unidade”.

A proposta foi apre-
sentada à Câmara Fede-
ral em 2017 por Ana Pe-
rugini e arquivada em 31 
de janeiro de 2019, ao fi-
nal de seu mandato. Dias 
depois, o texto foi reapre-
sentado pelo deputado 
Rubens Otoni (PT-GO) e 

passou a tramitar com o 
número 296/2019.

Porém, a ideia de com-
pensar cidades que abri-
gam unidades prisionais 
nasceu em 2007, quando 
Ana Perugini assumiu 
seu primeiro mandato 
como deputada estadual 
e municípios do interior 
de São Paulo sofriam os 
impactos da descentrali-
zação da estrutura prisio-
nal do estado, provocada 
pela desativação da Casa 
de Detenção de São Paulo.

Por conta do projeto 
de lei 556/2007, Ana foi 
convidada a discutir o 
assunto em dezenas de 
cidades que enfrentavam 
problemas causados pela 
instalação das unidades, 
com impactos na saúde, 
na economia, nos índi-
ces de criminalidade e 
no meio ambiente.

No entanto, o PL 556 
tramitou na Assembleia 
Legislativa de São Paulo 
durante sete anos e não 
chegou a ser votado.

De acordo com dados 
da SAP (Secretaria Esta-
dual da Administração 
Penitenciária), São Paulo 
tem 179 unidades prisio-
nais, que abrigam mais 
de 30% dos encarcerados 
do País. Desse total, 39 
(22%) estão na região de 
Campinas.

As unidades da re-
gião de Campinas 
funcionarão normal-
mente na próxima se-
gunda-feira (14), vés-
pera do feriado da 
Proclamação da Re-
pública. As unidades 
manterão servindo o 
café da manhã, almo-
ço e jantar, com pre-
ços populares e ali-
mentação de qualida-
de. Todas as 69 uni-
dades do Bom Prato 
também estarão fun-
cionando na véspera 
do feriado nacional. 
Porém, na terça-feira 
(15), as unidades per-
manecerão fechadas.

Juntas, as unidades 
de Campinas, Jundiaí 
e Sumaré, oferecem 
6.450 refeições, sen-
do 900 cafés da ma-
nhã, 4.950 almoços e 
600 jantares. 

O café da manhã, 
que têm o custo de R$ 
0,50, é oferecido a par-
tir das 7h. O serviço de 
almoço, no valor de R$ 
1, começa a partir das 
10h30, especialmen-
te para idosos, e às 11h 
para o público geral. Os 
jantares, também com 
o preço de R$ 1, são ser-

vidos a partir de 17h. 

CARDÁPIO
Todas as refeições 

das 69 unidades fi-
xas e das 27 unidades 
móveis do Programa 
Bom Prato são mon-
tadas por nutricionis-
tas que avaliam a com-
posição balanceada de 
nutrientes. 

No almoço e no jan-
tar, os pratos contam 
com uma quantidade 
de 100g de proteína, 
40g de salada, 250g 
de carboidrato. Para as 
opções de sobremesas 
há 90g de frutas e 20g 
de doce. 

Criado em dezembro 
de 2000, o Bom Prato 
tem o objetivo de ofe-
recer refeições saudá-
veis e de alta qualida-
de a custo acessível à 
população de baixa 
renda ou em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Nestes 22 anos, fo-
ram servidas mais de 
316 milhões de refei-
ções e investidos mais 
de R$ 1,1 bilhão entre 
custeios das refeições, 
implantação e revita-
lização das unidades. 

| Da Redação

Unidades do Bom Prato da 
região de Campinas abrem 
normalmente na segunda

Dirceu Dalben: “É 
nosso compromisso 
seguir trabalhando 
pela expansão do 
Bom Prato em todo 
território paulista”



Um casal foi preso por 
tráfico de drogas na noi-
te desta quinta-feira (11) 
no Jardim Santa do La-
go, em Hortolândia. De-
núncia anônima infor-
mou à Guarda Civil Mu-
nicipal as características 
do casal. 

Os GCMs, em patru-
lhamento pela Rua Je-
suina de Oliveira Mo-
raes, foram informados 
que um casal estava pra-
ticando tráfico de dro-
gas, e receberam as ca-

racterísticas deles: ela 
estava trajando camise-
ta regata vermelha e ber-
muda azul e ele camise-
ta azul e bermuda preta 
e laranja.

A guarnição deslocou 
até um trailer de lanches 
numa viela de acesso ao 
Hospital Mário Covas, 
onde deparou-se com o 

casal fazendo refeição e 
o abordou. Com eles na-
da de ilícito foi encontra-
do, porém, a mulher esta-
va com R$ 130 fraciona-
do e o homem R$ 163,30. 

Em uma varredura na 
viela e dentro de um ter-
reno, foi encontrada a 
quantia de 37 papelotes 
de cocaína, 16 porções de 
maconha e R$ 293,30 em 
espécie fracionada.

O casal foi conduzido 
ao Plantão Policial, onde 
a autoridade policial rati-
ficou a voz de prisão. Eles 
permaneceram presos à 
disposição da Justiça.

Casal é autuado por 
tráfico de entorpecentes no 
Jd. Santa Clara do Lago

Foram apreendidos 37 papelotes de cocaína, 
16 porções de maconha e R$ 293,30 em dinheiro

DIVULGAÇÃO

EM HORTOLÂNDIA

Mariana Sousa Bustamante tinha 21 anos, estudava 
medicina em Cochabamba e dividia apartamento 
com outros dois estudantes brasileiros; ela foi 
achada caída no prédio, no acesso da sacada

Uma estudante de Hor-
tolândia de 21 anos foi en-
contrada morta na ma-
drugada da última segun-
da-feira (7), na cidade de 
Cochabamba, na Bolívia, 
onde cursava o 6° perío-
do do curso de Medicina.

A brasileira Mariana 
Sousa Bustamante mora-
va em um apartamento 
com outros dois estudan-
tes brasileiros da mesma 
universidade boliviana, a 
Unifranz. Na noite de do-
mingo (6), ela foi deixada 
sozinha pelos dois colegas 
que saíram supostamen-
te para uma festa.

Por volta de 2h50 da 
manhã de segunda (7), no 

horário da Bolívia, encon-
traram a sacada do apar-
tamento aberta e o cor-
po de Mariana no pátio 
do prédio. Segundo a mãe 
da vítima, Juliane Sousa, 
a colega imediatamente 
ligou para a família da 
estudante no Brasil e foi 
orientada a pedir socor-
ro. Apesar de ter sido so-
corrida por paramédicos, 
a jovem não resistiu.

Em entrevista, a mãe 
disse que a jovem havia 
conversado com a família 
por chamada de vídeo no 
mesmo domingo (6), esta-
va bem e feliz. Os familia-
res contrataram um ad-
vogado criminalista boli-
viano para poder ter aces-
so ao inquérito policial e 
acompanhar as investi-

gações pelas autoridades 
de Cochabamba. Juliane 
apelou pelo apoio do Ita-
maraty no caso.

Por meio de nota, o Mi-
nistério das Relações Ex-
teriores afirmou que “es-
tá em contato com fami-
liares da nacional faleci-
da e instruiu o Consula-
do-Geral do Brasil em Co-
chabamba a prestar a as-
sistência cabível à famí-
lia, em conformidade com 
os tratados internacionais 
vigentes e com a legisla-
ção local”.

O corpo da estudante 
chegou ao Brasil na tar-
de desta quinta-feira (10) 
e foi velado e sepultado 
nesta sexta-feira (11), no 
Cemitério Parque Horto-
lândia, em Hortolândia.Apesar de ter sido socorrida por paramédicos, a jovem não resistiu

Estudante encontrada morta na Bolívia 
é enterrada em Hortolândia nesta sexta

ACERVO PESSOAL

O juiz da 1ª Vara Cri-
minal de Hortolândia, 
André Forato Anhê, de-
cretou o mandado de 
prisão do ex-vereador 
Marcelo Ferrari, que 
deverá cumprir cinco 
anos de prisão em regi-
me fechado, após a Jus-
tiça concluir o processo 
de um esquema de “ra-
chadinha” na Câmara 
dos Vereadores, em que 
ele foi condenado. 

Até o fechamento des-
ta edição, o ex-vereador 
não foi localizado e, por 

este motivo, é conside-
rado foragido da Justiça. 

No início do processo 
em 2019, a Justiça con-
denou Marcelo Ferrari a 
20 anos de prisão. Após 
a defesa recorrer da de-
cisão no TJ-SP (Tribunal 
de Justiça de São Paulo), 
o ex-vereador teve a pe-
na reduzida para 13 anos 
e quatro meses.

De acordo com o juiz 
André Forato Anhê, o 
processo foi encerrado 
definitivamente, e não 
há mais recurso. A re-
portagem não conse-
guiu contato com a de-
fesa do ex-vereador.

Ex-vereador de Hortolândia é 
considerado foragido após Justiça 
decretar mandado de prisão 

Marcelo Ferrari foi condenado pela Justiça 
pela prática de “rachadinha” em seu gabinete

CONDENADO POR ‘RACHADINHA’
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GM recupera 700 litros de óleo diesel furtado
A Guarda Municipal de Campinas recuperou 700 litros de 
óleo diesel em galões que tinham sido furtados de dentro 
de uma locomotiva que estava estacionada em uma em-
presa de trens, no bairro San Martin. O combustível foi en-
contrado em uma residência na Vila Olímpia. Na casa, ha-
via um casal. Eles foram indiciados por receptação e o filho 
da mulher, foi indiciado por furto, mas não foi localizado. 

Um homem de 35 anos 
foi assassinado com três 
tiros de arma de fogo nas 
costas na madrugada 
desta sexta-feira (11), na 
Praça Ângelo Tomazin, 
do Jardim Maria Anto-
nia, em Sumaré. A polí-
cia investiga como o ho-
micídio aconteceu.

Algumas pessoas que 
estavam próximas ao lo-
cal ouviram os estampi-
dos dos tiros, foram até 
a praça e encontraram o 
corpo da vítima.

Uma equipe de resga-
te do Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 

Urgência) atendeu o cha-
mado e quando chegou 
ao local, o médico cons-
tatou o óbito.

A Polícia Militar foi 
acionada e isolou a área 
para os trabalhos da Po-
lícia Científica, que fi-
zeram a perícia técnica. 
Em seguida, o corpo foi 
recolhido ao IML (Ins-
tituto Médico Legal) de 
Americana. A ocorrência 
foi registrada no Plantão 
Policial de Sumaré. O ca-
so será investigado pelo 
3º Distrito Policial, onde 
as investigações seguem 
por imagens de câmeras 
de segurança que pos-
sam ajudar na identifi-
cação do autor do crime.

Homem de 35 anos é 
assassinado a tiros no 
Jardim Maria Antonia

EM SUMARÉ
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Homem e mulher 
foram abordados 
enquanto faziam 

refeição em trailer 
de lanches
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No último final de 
semana, 5 e 6 de 
novembro, foi dis-

putada a II Taça Brasil 
Máster Loterias Caixa de 
Atletismo, no Centro Na-
cional Loterias Caixa de 
Desenvolvimento do Atle-
tismo, em Bragança Pau-
lista (SP). O torneio reu-
niu 430 atletas de mais de 
30 anos no pré-másters 
até quase 100 anos, num 
evento realizado pela 
CBAt (Confederação Bra-
sileira de Atletismo).

O atleta sumareen-
se Mario Sergio marcou 
presença realizando três 
provas, e conquistou me-
dalha de prata nos 110 
metros c/barreiras e 6° 
e 7° lugar nas provas dos 
100 metros e salto em dis-
tância, respectivamente.

No final da Taça Bra-
sil, Mario Sergio encer-

ra suas competições nes-
te ano de 2022. Conquis-
tando um feito inédito 
em sua carreira no atle-
tismo, com a marca de 
nove competições, nas 
quais faturou um total 
de 26 medalhas (17 de 
ouro, quatro de prata e 
cinco de bronze). Desta-
que para sua participa-
ção no Mundial de Atle-
tismo, realizado em ju-
lho, na Holanda, onde ga-
nhou cinco medalhas, en-
tre elas, uma de ouro.

“Me sinto muito feliz, 
não só no números de me-
dalhas ganhas, mas por 
minhas marcas e tempos 
em cada prova realizada, 
que foram superadas nes-
te ano de 2022. Isso se dá 
pelo esforço, empenho e 
dedicação nos treinos du-
rante a semana. Também 
não posso deixar de agra-

decer minha família pe-
lo incentivo e meus pa-
trocinadores e apoiado-
res que me ajudaram no 
decorrer deste ano: a Si-
credi, Casa das Embala-
gens, Shopping City Park 
Sumaré, Divimax, Nutri-
cionista Bruna Castelani, 
28° Batalhão Mecanizada 
do Exército de Campinas, 
e o senhor Otaviano Car-
valho. Agora vou começar 
os preparativos de treinos 
base para começar o ano 
de 2023 forte”, comentou 
Mario Sergio.

O atleta sumareense 
ainda não tem o calen-
dário de competições do 
próximo ano, mas já es-
tá na sua agenda o Mun-
dial de Atletismo, que se-
rá realizado no Canadá, 
no final de julho, e para 
o qual busca patrocina-
dores e parcerias.

Sumareense Mario 
Sergio é prata na Taça 

Brasil de Atletismo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No próximo dia 20 de 
novembro ocorrerá o 9° 
Jogo beneficente “Amigos 
do Juninho x Amigos do 
Pretinho”, às 9h, no cam-
po do Jardim Bom Retiro, 
em Sumaré.

O evento contará com 
a participação de atle-
tas e ex-atletas profissio-
nais, que se apresentarão 
em prol desse tradicional 
evento, que tem como pre-
missa a arrecadação de 
alimentos e cestas bási-
cas para distribuição jun-
to às famílias mais neces-
sitadas dessa região.

O convite é para toda a 
família, pois haverá brin-
quedos, pipoca e algodão 
doce para as crianças. Ju-
ninho, do Shopping dos 
Animais, um dos orga-
nizadores desse evento, 
convida toda a popula-
ção. “Traga sua família, 
traga seus fihos. Have-

No último dia 4 de no-
vembro, teve início a Co-
pa do Mundo Parceiros 
F.C. Neste dia, foi realiza-
da a abertura desse ino-
vador evento, com mui-
ta pipoca, algodão doce, 
sorteio para a criançada 
e as mamães. 

As quatro equipes re-
ceberam seus uniformes 
e foram para campo para 
tirarem suas fotos e con-
fraternizar com os trei-
nadores e familiares. 

Os times representados 
pelos alunos da escolinha 
são as seleções do Brasil, 
Argentina, França e Espa-
nha, divididos entre as ca-
tegorias sub-7 ao sub 15. 

No sábado, dia 5, acon-
teceu a primeira rodada. 
O jogo destaque ficou pa-
ra a partida do sub-11, on-
de a França goleou a Ar-
gentina por 5x3, em um 
jogo acirrado. 

“Não fique de fora, ve-
nha prestigiar e acompa-
nhar de perto tudo que 
está acontecendo nessa 
linda Copa”, disse Dou-
glas, organizador do 
evento. 

Os jogos acontecerão 
sempre aos sábados, a 
partir da 13h, na Arena 
Parceiros (Rua Goianésia, 
236, Jardim Dall’Orto).

Mais informações pelo 
telefone (19) 99126-1345.

Um dos maiores eventos solidários/
esportivos acontece neste mês

Copa do Mundo Parceiros Futebol Clube tem início
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rá muitas atrações, vá-
rios jogadores e ex-joga-
dores de Corinthians, São 
Paulo, Palmeiras, Guara-
ni, Ponte Preta e de Sele-
ção Brasileira. Terá vá-
rios brinquedos para a 
criançada, distribuição 
de pipoca e algodão do-
ce e várias outras atra-
ções”, reforça

“Gratidão a cada um 

que está nos ajudando de 
alguma forma. Gratidão 
aos jogadores, aos patro-
cinadores e apoiadores. 
Se você quiser doar uma 
cesta básica é só me pro-
curar. Que Deus abençoe 
a cada um de vocês. Fazer 
o bem e não a quem, isso é 
o mais importante”, com-
plementa Juninho.

No último evento, hou-

ve desafio aos times da 
região para que se mobi-
lizassem e doassem duas 
cestas básicas, e o desa-
fio era estendido a outro 
time, fazendo a corrente 
se expandir com o pro-
pósito de ajudar essas fa-
mílias. Os organizadores 
doarão uma camiseta do 
evento a cada time que 
participar desse desafio.



Em 1917 os irmãos 
Ângelo Campo 
Dall’Orto (1880) 

e Luiz Campo Dall’Orto 
(1890) permutaram uma 
parte das terras que ti-
nham em Cordeirópolis 
com metade das terras 
(60 alqueires) que o só-
cio Carlos Tomazella pos-
suía na Fazenda Pinda-
huba. Ângelo e Luiz tive-
ram ainda que pagar 20 
contos de réis de uma hi-
poteca que pesava sobre 
o imóvel comprado.

A Fazenda Pindahu-
ba ficava mais ou me-
nos onde hoje é o Jardim 

Angelo Campo Dall’Orto

Angelo Campo Dall’Orto

V Falecimentos V
DE 03 A 08 DE NOVEMBRO DE 2020

DIA 03 DE NOVEMBRO 2022

Ivone Bellini Secomandi, 89 anos
Deusdete Sapucaia da Cruz, 60 anos

Vitor Hugo Duarte, 16 anos

DIA 04 DE NOVEMBRO 2022

Ailton Bonifácio de Souza, 45 anos
Arlinda Gonçalves de Oliveira, 59 anos

Ataíde Noveletto, 83 anos

Aparecida Donizetti 
de Souza, 53 anos

Gilda Gomes, 68 anos

DIA 05 DE NOVEMBRO 2022

Valdir Joaquim dos Santos, 73 anos
Sebastião Alves dos Santos,69 anos

Rosa de Souza, 75 anos
Israel Gomes Coelho, 85 anos

DIA 06 DE NOVEMBRO 2022

Matheus de Souza Felix, 16 anos
Salustiano Paiva Silveira, 81 anos

José Barros Sobrinho, 50 anos
Rita Rosa da Cruz, 86 anos
Sofia Pereira Araújo, 0 Ano

Waldir Ferreira do Rosário, 86 anos

DIA 07 DE NOVEMBRO 2022

Eloisa Moreira, 63 anos
Antônio dos Santos Martins, 60 anos

Jacqueline Maciel Pereira, 27 anos

DIA 08 DE NOVEMBRO 2022

João Aparecido de Souza, 66 anos
Anselmo Antônio Vargas, 59 anos

Neuza Maria da Silva, 72 anos
João Virgílio, 75 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Os Dall’Orto 
em Nova Veneza
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

AUTOR DO TEXTO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

Dall’Orto, em Nova Vene-
za. Essa fazenda é muito 
antiga. É anterior a 1867. 
Nesse ano os herdeiros de 
Ângelo Custódio Teixei-
ra Nogueira venderam a 
Antônio Monteiro de Car-
valho e Silva três sítios 
unidos. O Sítio Velho, o 
Taboão e o Pindahuba, 
no Quilombo, na estra-
da da cidade da Consti-
tuição (Piracicaba atual). 
Esses sítios formam hoje 
grande parte do distrito 
de Nova Veneza.

Comprado o sítio, logo 
em 1917 Ângelo com sua 
família mudaram-se pa-
ra Nova Veneza. Dedica-
vam-se à agropecuária e 
pequenas indústrias com 
máquina de beneficiar 
arroz e café, moinho de 
fubá e olaria. O café era 
o principal produto. 

Por volta de 1920 os 
Dall’Orto compraram 
mais 15 alqueires no la-
do de cima da estrada 
(hoje Rodovia Anhan-
guera), onde está o Jar-
dim Nova Veneza. 

A grande figueira, loca-
lizada ao lado do antigo 

Posto Borsato, é a teste-
munha viva do passado. 
Ali foi construída uma 
casa por Ângelo Campo 
Dall’Orto, que aí faleceu 
em 1949. A casa de Luiz, 
seu irmão, ficava um 
pouco mais abaixo, onde 
ele morreu em 1955. 

A História de Nova Ve-
neza está intimamente 
ligada aos Dall ´Orto. Não 
é à toa que a principal es-
cola do bairro leva hoje o 
nome de Ângelo Campo 
Dall’Orto. Sem ser pro-
fessor, acabou ensinan-
do os filhos dos vizinhos 
adultos a ler, escrever e 
calcular. Foi ele também 
que construiu, com di-
nheiro próprio, a Esco-
la Mista de Nova Vene-
za para o Estado. Muitas 
vezes chegou a hospedar 
em sua casa as professo-
ras que aí lecionavam.

Ângelo era também ex-
celente músico. Com os 
filhos, vizinhos e colonos 
formou a “Banda Musical 
Progresso”, que chegou a 
ter 42 integrantes. Ele to-
cava vários instrumentos 
e era o maestro da banda. 

Quando sabia de um 
bom negócio de terras, 
Ângelo convidava seus 
amigos e conhecidos de 
Cascalho para virem pa-
ra Nova Veneza. Assim 
trouxe Paulo Sônego, Jo-
sé De Nadai, Alberto Bo-
ro, Antônio Tomazin, Do-
mingo e Antônio Ortolan. 
Atílio Botecchia, Antônio 
Comini, João Nardini, An-
tônio Bassan, Tibúrcio de 
Oliveira e outros.

Os Dall’Orto eram 
muito religiosos. Ânge-
lo e Luiz construíram a 
capela de N.S.do Rosá-
rio, que ficava onde hoje 
é a entrada de Nova Ve-
neza, bem à margem da 
Anhanguera. Na capela 
havia dois sinos. Um de-
les pertencia à velha Fa-
zenda Pindahuba (tal-
vez usado para chamar 
escravos ou colonos ao 
trabalho), e outro com-
prado em São Paulo. A 
imagem de Nossa Se-
nhora e os sinos, um 
deles com mais de cem 
anos, estão hoje na Ma-
triz de São Francisco, 
em Nova Veneza. 



JUSTINO MINARELLO

LUIZ BREDA

FESTA DAS NAÇÕES

CONFRATERNIZAÇÃO

REDENÇÃO

ALFREDO DIAS PORTO JR.

Justino era 
proprietário 

da Loja Nossa 
Senhora das 

Dores, um mini-
magazine que 

funcionava na 
rua José Maria 

Miranda. Ele teve 
sucesso com o seu 
empreendimento, 

após sair da 
zona rural, 

onde viveu sua 
infância. Justino 

acabou falecendo 
prematuramente, 

depois de vencer 
na vida como 

empresário. A 
propaganda 

do seu 
estabelecimento 

foi veiculada 
durante as 

comemorações 
do centenário de 

Sumaré, em 1968.

Luiz Breda foi um agricultor tradicional de Sumaré. 
Tinha sua propriedade no Bairro Cachoeirinha (proximidades 

da Taquara Branca). Ele aparece nesta foto de 1969, com sua 
esposa Carolina Basso Breda e os netos Francisco Carlo Breda, 

José Maria Húngaro e Luiz Mário Húngaro.

Foto da 
propaganda da 
primeira Festa 
das Nações de 
Sumaré, que 
aconteceu em 
1982, no Centro 
Esportivo 
Vereador 
José Pereira. 
As moças 
que ilustram 
o folheto 
estão com 
trajes típicos 
das nações 
representadas 
na Festa. “1º 
Natal das 
Nações” (Festa 

das Nações) de Sumaré. De 20 de novembro a 05 de dezembro de 
1982 - Centro Esportivo. Foto tirada na piscina da sede do Clube 
Recreativo. Da esquerda para a direita: Marisilvia de Cássia Sólon 
Ribeiro,representando a Espanha; Eliana Biondo, representando 
os Estados Unidos; Adria Norma Riedo, representando a Itália; 
Paulete, de Nova Odessa, representando os Paises arábes; Rosana 
Ongaro, representando a França e (...), representando o Brasil.

Dois empresários de expressão participam de um evento na 
Prefeitura Municipal: Francisco Luiz Bendilatti (proprietário da 
Auto Viação Ouro Verde, com a garrafa na mão) e Sebastião Silva 
(Imobiliária S.Silva, o último à direita). Eles estão acompanhados 

do prefeito Paulo Célio Moranza e do engenheiro Manoel de 
Vasconcellos Neto (à esquerda da foto) nesta foto da década de 1970.

Time de futebol do Redenção Esporte Clube que foi Vice-Campeão 
do Campeonato do Centenário, em 1968. A foto foi tirada em 1967, 
em Valinhos. Estão nela: João Sérgio Caetano, Antonio Ordonhas 

(Caréca), Nilton Roberto Zagui, Ademir Lorençatto, Euclides Puche e 
Roberto Cordenonsi. Agachados: Jurandir Araújo, José Maria Palioto, 

Giuseppe Ferrante (Pepino), Ademir Caetano e Cláudio Capelatto. 

Alfredo Dias Porto Jr., o Alfredinho, era funcionário 
municipal, desde as primeiras legislaturas. Foi presidente 
do MDB, na época da Ditadura Militar. Na 7ª. Legislatura 

foi eleito vereador, ocupando a presidência da Câmara Municipal. 
A foto nos mostra o Alfredinho, ladeado pelos vereadores 

Nelson Alexandre e Matias Antonio de Souza.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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“Oespetáculo 
“A Magia dos 
Brinquedos” 

passou, mas ele ainda 
está pulsando em nos-
sos corações.

Parabéns a cada bai-
larina, bailarino, atores, 
professores, coreógra-
fos, pais, direção, equipe 
de apoio, equipe técnica!

O amor e o profissio-
nalismo de todos com 
um único objetivo em co-
mum, fez um espetáculo 
mágico, especial e único.

Todos se doaram, se 
superaram, viveram sua 
arte, compartilharam 
suas emoções, e também 
despertaram emoções!

Simplesmente arrasa-
ram! Muito orgulho de 
todos, parabéns!

Gratidão a nosso pro-
fessor Evaldo Machado, 
por compartilhar seu 
sonho com todos e as-
sim fazer com que mui-
tos também realizassem 
os seus próprios sonhos 
neste espetáculo.

Uma noite que com cer-
teza ficará eternizada.”

Academia 
Form Fitness

Dia 06/11/2022 ficará guardado para 
sempre no coração de cada um

de coisa aconteça com ou-
tro ser vivo, em situações 
absurdas e muitas vezes 
desnecessárias, e quan-
do é conosco se torna tão 
absurdo?

“Ninguém quer que 
falem, pois carne não 
fala. Diz que se comu-
nicar, eles se comuni-
cam, mas através de 
uma linguagem ele-
mentar. Dá pra saber 
se estão com frio, calor, 
essas coisas básicas”.

Acompanhamos o pro-
tagonista Marcos Te-
jo, nessa história de em-
brulhar o estômago. Ele 
é funcionário do frigorí-
fico Krieg e o responsá-
vel por mostrar a novos 
funcionários todo o pro-
cesso metódico da tran-
sição, desde a criação de 
pessoas até o seu abate. 
Apesar de seguir todo 
o protocolo, Marcos de-
monstra um quê de hu-
manidade e o tempo todo 
se questiona sobre essa 
situação absurda. Para 
culminar sua agonia, re-
cebe de presente do chefe 
uma mulher viva consi-
derada “carne de primei-
ra” e não sabe que rumo 
tomar em relação a isso. 

“Ele sempre se per-
gunta como será pas-
sar a maior parte do dia 
guardando corações hu-
manos em uma caixa”.

Além do processo do 
frigorífico, seguimos 
seus passos também em 

DISTOPIA 
DO HORROR

“O ser humano é a 
causa de todos os males 

deste mundo. Somos 
nosso próprio vírus”.

Omundo como co-
nhecemos não 
existe mais. Um 

vírus mortal se espalhou 
pelo planeta nos animais, 
tornando o consumo de 
suas carnes fatal para 
os seres humanos. A so-
ciedade então cria o que 
chamam de transição e 
regulariza a criação e 
o abate de seres huma-
nos para o consumo. Es-
sa premissa já é assusta-

Dica de Leitura: 
Saboroso Cadáver

(Agustina Bazterrica)

dora por si só e desde que 
li sobre o livro que fiquei 
desesperada para ler es-
sa obra. Não como mais 
carne há 5 anos e a causa 
animal é meu calcanhar 
de aquiles. 

“Ninguém pode cha-
má-los de humanos 
porque significaria dar 
a eles entidade, cha-
mam-nos de produto, 
ou carne, ou alimento. 
Exceto ele, que gostaria 
de não ter de chamá-los 
por nome algum”.

Agustina Bazterrica 
foi genial na construção 
dessa narrativa e já dei-
xo um alerta aos que tem 
estômago fraco, as descri-
ções são nauseantes e ex-
tremamente realistas. É 
muito fácil imaginar as 
cenas e se sentir dentro 
dos cenários bem descri-
tos pela autora. Mas deixo 
também aqui o meu ape-
lo. A obra traz uma refle-
xão e crítica social mui-
to importante. Por que é 
tão natural que esse tipo 

FOTOS: WESLEY SILVA
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algumas visitas a clien-
tes e presenciamos expe-
rimentos de laboratório, 
o mercado de peles, caça-
das humanas e suntuosos 
jantares canibais. Confes-
so que, infelizmente, não 
consegui criar uma cone-
xão muito profunda com 
este personagem, apesar 
de suas vivências e histó-
ria de vida tristes. Mas is-
so não invalidou a expe-
riência literária que es-
se livro foi para mim, em 
relação a mensagem que 
tinha a passar. Segundo 
afirma a própria autora 
“escrever é uma expe-
riência feroz e minha 
intenção é tirar o leitor 
dessa letargia em que 
vivemos e em que, mui-
tas vezes, a violência é 
naturalizada”.

Neste sentido, essa dis-
topia do horror foi sim-
plesmente genial. O final 
é aterrador, e fiquei com 
o livro fechado no colo, 
olhando para a parede 
por uns bons minutos e a 

história me acompanhou 
por semanas. O livro foi 
publicado, originalmen-
te em 2017 e ganhou vá-
rios prêmios além de ser 
considerado um dos me-
lhores lançamentos de 
horror, ficção científica 
e fantasia de 2020.

“Desde que o mundo 
é mundo nos comemos 
uns aos outros. Se não 
for de maneira simbóli-
ca, nos fagocitamos li-
teralmente. A Transi-
ção concedeu a possi-
bilidade de sermos me-
nos hipócritas”.

Nem preciso dizer que 
super recomendo a leitu-
ra, certo?

Mas esteja avisado, não 
é leve e nem tampouco 
fácil, mas necessária.

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

Agustina Bazterrica 
nasceu em Buenos Ai-
res em 1974. É forma-
da em Artes pela Uni-
versidad de Buenos 
Aires (UBA). Em 2013 
publicou o romance 
Matar a la Niña, e em 
2016, o volume de con-
tos Antes del encuen-
tro feroz (reeditado 
em 2020 como Dieci-
nueve Garras y un pá-
jaro oscuro). Saboroso 
Cadáver ganhou o Prêmio Clarín Novela 2017 e o Ladies of Hor-
ror Fiction Award como melhor romance de 2020. Bazterrica é 
organizadora e curadora cultural, trabalhando com Pamela Ter-
lizzi Prina no Ciclo de Arte “Siga al Conejo Blanco” (www.sigaal-
conejoblanco.com) e coordena oficinas de leitura com Agustina 
Caride. Saiba mais em agustinabazterrica.net.


